

POR AMENAZA DE INCENDIO FORESTAL

Declaran Alerta Temprana Preventiva para Ñuble

Informe de alerta técnica emitido por la Dirección Regional de Conaf. Además activaron Botón Rojo en Ñuble por alto riesgo de incendios forestales.



En el reporte de Conaf, se indica un aumento de la probabilidad de generación y propagación de incendios forestales.

LA DISCUSIÓN
diario@ladiscusion.cl
FOTOS: LA DISCUSIÓN

Este miércoles 18 de diciembre, la Dirección Regional de Senapred declaró Alerta Temprana Preventiva para la Región de Ñuble por amenaza de incendios forestales con base en el informe de alerta técnica emitido por la Dirección Regional de Conaf.

En el reporte de Conaf, se indica un aumento de la probabilidad de generación y propagación de incendios forestales, a propósito del pronóstico de velocidades de viento entre los 25 y 40 km/h y contenido de humedad del combustible vegetal fino muerto entre 2% y 6%.

La Alerta Temprana Preventiva Regional estará vigente a contar de la hora del presente informe y hasta que las condiciones así lo ameriten.

Cabe destacar, que a contar de ayer, en la región de Ñuble se encuentra activado el Botón Rojo por las altas temperaturas que se producirán en los próximos días, lo que significa un elevado riesgo de propagación de incendios forestales.

Botón rojo

Frente a las altas temperaturas que se registran para los próximos días en las regiones de Coquimbo, Val-

paraíso, Metropolitana y O'Higgins, Maule, Ñuble, Biobío y La Araucanía, el ministro de Agricultura Esteban Valenzuela, hizo un llamado a "seguir las recomendaciones de prevención, y a utilizar la línea 130 de Conaf si ven incendios y situaciones sospechosas".

En este último punto, el secretario de Estado les recordó a los criminales que "provocan incendios de manera intencional, o por irresponsabilidad, que tenemos satélites, drones, sistemas telemáticos, cámaras con la industria forestal, integradas con Conaf por todo el territorio, así que no los vamos a tolerar. Hacemos el llamado a denunciar situaciones anómalas, tenemos que cuidar nuestra tierra, la ñuke mapu, nuestra biodiversidad, cuidar los bosques, la industria forestal, las viviendas y fauna silvestre".

"Hemos tenido incendios importantes en las regiones de Valparaíso, Metropolitana y O'Higgins, entonces

el llamado es a la corresponsabilidad, a cuidar el territorio, a generar comunidades preparadas, que los municipios dialoguen con los privados. Estamos ad portas de sacar la Ley de Incendios que va a exigir corta fuegos y bosques raleado cerca de las comunidades, sobre todo en escuelas y postas", agregó el ministro Valenzuela.

El titular de Agricultura destacó: "llevamos 38 por ciento más de incendios que el año pasado. Gracias al trabajo de Conaf y al esfuerzo que ha hecho el Presidente Gabriel Boric por duplicar el presupuesto en seguridad, que incluye el combate de incendio y prevención, casi 160 mil millones de pesos por parte del Estado, se ha logrado controlar los incendios. Llevamos casi la mitad de afectación que el año pasado. Sin embargo, vienen días en donde algunas áreas de la zona central bordearán los 36 grados, por eso está el Botón Rojo preventivo".

Botón Rojo es una herramienta que permite identificar aquellos territorios que tendrían una mayor probabilidad de ignición y propagación de incendios forestales, su objetivo es orientar las acciones de prevención y apoyar los procesos de planificación ante escenarios complejos por condiciones propicias para el inicio y desarrollo de incendios forestales en territorios detectados como críticos.

Requisitos

Para asignar la condición de botón rojo se debe cumplir una probabilidad de ignición mayor o igual al 70 por ciento y una velocidad del viento mayor o igual a 20 km/h entre las 14.00 y las 18.59 horas.